

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.147

Segovia.—Martes 11 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

El "Méndez Núñez" se ha sumado al movimiento nacional

En Cataluña se ha implantado el comunismo integral, habiéndose abolido la propiedad privada. Franco dice que la Dictadura, pasados los primeros momentos, se adaptará a moldes análogos a los de Italia, Alemania o Portugal

Un ruso, que no habla español, al frente del Gobierno de Madrid

LOS ENGAÑOS RADIADOS POR LOS COMUNISTAS

Para infundir ánimos a sus desmoralizados milicias y hacerles confiar en un triunfo ya imposible, los que hablan todas las noches por la Unión Radio de Madrid, que parecen muy preocupados porque no flojee la resistencia de la ciudad cercada, toda vez que, como no ignoran los lectores, se hace cada vez más difícil, han difundido entre las crédulas masas marxistas la tontería de que para ellas está próxima la victoria, porque cuentan con todos los centros industriales y mineros y con todos los puertos de nuestros litorales. ¿Con todos?... Para hacerse cargo de la certeza de semejantes noticias, basta fijarse un poco en las regiones en que dominan nuestras tropas. Son dueñas de Galicia con sus costas y vecindarios marítimos; de Gijón, con su puerto de Musel; de Cádiz, de Algeciras, de Huelva, de Baleares, de Canarias, de Ceuta, de Melilla, de Larache, por no citar nada más que a las poblaciones que tienen acceso al mar, y, en cambio, los rebeldes comunistas y sindicalistas poseen sólo Santander, Barcelona, Valencia y Málaga. Como puede verse, por tanto, son bien pocos los fuertes españoles no ocupados por las huestes nacionales.

Otro informe disparatado de dicha emisora madrileña. Segovia y Valladolid no se han tomado por no bombardearlas y tener que destruir sus monumentos artísticos. Y esto lo dicen quienes no han tenido reparo en arrojar bombas sobre la Alhambra de Granada, sobre El Pilar de Zaragoza, ni en incendiar San Francisco el Grande, de Madrid, y el monasterio de la Rabida, entre otros magníficos monumentos arquitectónicos que recuerdan nuestras grandezas históricas.

DICE FRANCO QUE, POR LO PRONTO, SE INSTAURARA UNA DICTADURA MILITAR

Esta, pasados los primeros momentos, pedirá colaboraciones a los técnicos no políticos y se adaptará a moldes análogos a los de Italia, Alemania o Portugal

Lisboa, 10.—Radio Club Portugués leyó anoche por el micrófono una entrevista de un redactor de un periódico lisboeta con el general Franco, quien le dijo que tiene confianza ciega y absoluta en el triunfo. El Gobierno de Madrid, dijo, está completamente perdido y va perdiendo fuerza de día en día. No le quedan más ciudades que Madrid y Valencia, porque Badajoz puede decirse que está ya en nuestro poder y Cataluña tiene bastante con resolver sus problemas interiores, que no son pocos. En Madrid mandan ahora comités irresponsables, sin moral alguna que pueda sostenerlos.

En España, por otra parte, no hay lucha de ideas. Se trata de un movimiento nacional, del que surgirá una España gloriosa.

Ha llegado la última hora del capítulo negro de nuestra Historia, que comenzó en 1931 por los dirigentes marxistas y acabó el día del asesinato de Calvo Sotelo, perpetrado por el Gobierno que proporcionó dinero a los insensatos del salvaje atentado para que huyeran a Francia. Vamos a escribir ahora un nuevo capítulo, vamos a reanudar nuestra auténtica Historia con este movimiento genuinamente militar y nacionalista.

El trabajo de desnacionalización y de destrucción del Ejército llevado a cabo por Azaña han mermado la moral de todos los españoles y han anulado sus esencias raciales.

La revolución estaba preparada para el mes de Agosto, pero la precipitación en práctica con la complicidad del Gobierno de Madrid y el asesinato de Calvo Sotelo y de otras personas de significación derecha. El Ejército y las J. O. N. S. se lanzaron a este movimiento, cortando con un golpe de audacia necesario para evitar la ruina de nuestro hermoso

Llegan a Sevilla el general Franco y el coronel Yagüe

El general Franco asume el mando de todas las columnas del Sur

Sevilla.—A primera hora de la tarde de ayer llegaron a Sevilla en un trimotor el general Franco y el coronel Yagüe, con sus ayudantes.

Desde el aeródromo, dicho caudillo, organizador del movimiento salvador y el jefe de la Legión, se dirigieron al cuartel general de Queipo de Llano, almorzando con éste en el Hotel Andalucía, y celebrando luego una larga conferencia.

Después el general Franco marchó a descansar al domicilio de un amigo.

Ayer mismo el general Franco asumió el mando de todas las columnas del Ejército del sur, que marchan sobre Madrid.

La rendición de Madrid es cuestión de muy poco tiempo.

Los cuatro mil hombres, en su mayoría legionarios, que ayer desembarcaron procedentes de Africa, ya se hallan acoplados a las columnas del sur y camino de Madrid.

A disposición del comandante militar de la plaza han sido puestos Alejandro Cobos Díaz, Manuel Martín Villacorta y Aurelio Pérez Medero.

La situación en Cataluña

Por informaciones procedentes de extranjeros residentes en Barcelona, que van siendo repatriados, informes que han sido difundidos por la radio, se van conociendo nuevos e interesantes detalles que revelan la trágica situación que atraviesa Cataluña y en especial Barcelona.

Según estos informes, una de las consecuencias inmediatas del atentado perpetrado en Barcelona contra el presidente de la U. G. T. de Cataluña, ha sido la destitución de todos los ministros socialistas que formaban parte del Gobierno de la Generalidad. Companys, presionado por los anarquistas, se ha visto obligado a admitir en el Gobierno a varios representantes de los sindicatos. Esta reorganización ha traído como consecuencia el predominio de los elementos sindicales y anarquistas en el Gobierno de Cataluña, sobre cuyas decisiones ejercen una influencia absoluta.

La política de este Gobierno reviste un doble carácter: comunista y anarquista, que se revela en los decretos promulgados. En virtud de uno de ellos ha quedado abolida la propiedad, que pasa íntegramente al Estado. Otro Decreto atenta contra la Iglesia; no sólo se establece en él la confiscación de todos los bienes de la Iglesia y Comunidades religiosas, de los que se han incautado los agentes de la Generalitat, sino también y al mismo tiempo la disolución de todas las órdenes religiosas.

Se suma al movimiento el crucero "Méndez Núñez"

Tetuán, 10.—El barco «Méndez Núñez», que estaba en Guinea, ha sido llamado por el general Franco para que preste sus servicios para la causa de España, y todos los oficiales y soldados se han sumado al movimiento.

Un cabo muerto y varios soldados heridos en accidente de automóvil

El domingo, en la carretera de la Fuencisla ocurrió un accidente de automóvil resultando un cabo muerto y varios soldados heridos.

La camioneta A. T. M. número 3.009 que guiaba el soldado conductor del regimiento de Artillería Alejandro Fuentes Avila, chocó contra un árbol, debido a que no respondieron los frenos de la misma, volcando al lado de la fábrica de la Moneda.

Resultaron gravemente heridos el cabo Tomás Zamarrón y el soldado José Andrés García Sualdea, y con heridas menos graves los soldados Mariano García Ayuso, Ramón Gutiérrez Tovar y el citado conductor.

Todos los heridos fueron trasladados a los Establecimientos provinciales de Beneficencia donde fueron curados por el personal de guardia. A los pocos momentos de ingresar en dicho centro falleció el cabo Tomás Zamarrón.

La camioneta quedó destrozada.

La situación en San Sebastián

Ya no circulan por las calles las milicias rojas

Burgos, 10 (11 n.).—No circulan ya por las calles las milicias rojas. Ayer fué advertido el vecindario de que debe advertirse de agua en las fuentes de los alrededores de la ciudad, por hallarse cortadas las tuberías de abastecimiento general.

¿Se hallan en Valencia Azaña y siete ministros?

Se dice que desde allí dan órdenes, aparentando que las dan desde Madrid

Tetuán.—Según informa Roma, el corresponsal en Valencia del diario inglés «Morning Post», el Gobierno de Madrid está en Valencia, donde se encuentran el presidente de la República y siete ministros. Así que las órdenes que se dice proceden de Madrid, proceden de un buque anclado en El Grao.

Pared.—Está confirmada la noticia de que el Gobierno faccioso reside en Valencia, en donde se encuentra el presidente de la República y siete ministros, que desde allí dan órdenes aparentando que las dan desde Madrid.

Milán.—Según informes de esta emisora por medio de un corresponsal en Valencia de un diario italiano, esta ciudad está en poder de los anarquistas y comunistas.

Martínez Barrio intentó formar un Gobierno nacional que comprendiera Valencia, Alicante, Castellón, Murcia y Cuenca, pero los comunistas se opusieron. En vista de ello, Martínez Barrio se ha trasladado a bordo del «Alcala Galiano», que está anclado en el puerto.

Dimas Madariaga ha sido asesinado y descuartizado por los comunistas

El diputado español don Dimas Madariaga ha sido asesinado y descuartizado por los comunistas de Toledo.

Desde las primeras Cortes republicanas siempre luchó por una causa justa.

Cara a cara luchó hasta última hora. Era uno de los sentenciados. Después de la muerte del ilustre Calvo Sotelo, recibió confidencias certeras

Lea usted EL ADELANTADO

EPISODIOS DE LA LUCHA EN EL GUADARRAMA

Cómo fueron hechos prisioneros dos diputados de la Esquerra, un oficial rojo y un chófer

Ayer tarde tuvimos la satisfacción de hablar con un sargento de Artillería, uno de los protagonistas del episodio desarrollado en una avanzada del Guadarrama, en la cual fueron hechos prisioneros dos diputados de la Esquerra, un teniente que se hallaba al servicio de los rojos y el chófer que conducía el automóvil ocupado por aquellos personajes.

Dicho sargento llegó a Segovia evacuado por haber resultado herido a causa de la explosión de una bomba arrojada por los aviadores rojos. Varios trozos de metralla le alcanzaron en la cabeza, uno de los cuales le habrá sido extraído ayer tarde. De todo corazón deseamos que la operación se haya realizado felizmente, lo cual era de esperar dado el perfecto estado del valiente sargento y la circunstancia de haber penetrado poco la metralla. Su perfecto estado, su conversación amena, su alegre temperamento, ha-

que no se hiciera fuego contra el coche, aunque, como es natural, cada cual debía estar en su puesto dispuesto a toda eventualidad.

Constituían las fuerzas de avanzada varios falangistas, unos 25 soldados de Infantería y siete u ocho de Artillería, cuatro sargentos del 15 Regimiento de Pontevedra, a las órdenes todos de un teniente de carros de Asalto.

Llegó el coche a la casilla de referencia y de él descendieron cuatro individuos pistola en mano que penetraron en el interior de aquella, después de la cortés invitación que les hiciera el oficial de carros de Asalto.

Uno de los recién llegados nos saludó con estas palabras: —¡Qué hay, camaradas!

Naturalmente, todos estábamos plenamente convencidos de que los que teníamos delante eran enemigos nuestros. En todo caso hubiese bastado para llegar a tal convencimiento el hecho de que el automóvil que ocupaban traía bandera separatista.

Me fingí, nos fingimos, dicho con más propiedad, amigos de los recién llegados. Repararon en mí por encontrarme herido y se interesaron por mi estado.

—¿Quién te ha causado las heridas—preguntó uno de ellos. —Los militares—contesté. —No te importe—replicó—porque en dos días se ha terminado en Barcelona con ellos.

A preguntas mías sobre el estado general de España dijeron que no pasaba absolutamente nada, salvo ligeros tiroteos y que todo estaba en poder de las fuerzas adversarias al movimiento nacional.

A otras preguntas mías dijeron que venían de Madrid y que habían comido en el Hotel Nacional. El objeto de su presencia entre nosotros era el de visitar el frente para regresar por la noche a Valencia. En efecto, después pudimos comprobar que estaban provistos de pasaporte en coche cama.

—El Gobierno leal de la República tiene copado todo—arguyó otro de los visitantes.

La presencia de estos individuos había despertado la natural curiosidad entre todas las fuerzas de la avanzada y en breves momentos buen número de soldados ganaron el interior de la casilla. Uno de estos soldados, que sin duda no había «identificado» a los visitantes, interrumpió al que hiciera aquella afirmación, diciendo un tanto ingenuamente: —¿Pero ustedes son del Gobierno

El Gobierno de Madrid está en manos de un ruso que no habla el español

Síguese ignorando el paradero de Prieto y de Largo Caballero. Numerosos fascistas y otros patriotas esperan en Madrid la entrada del Ejército

Burgos, 10 (11 n.).—Según informes facilitados por una persona llegada de Madrid, y que merece entero crédito, la situación de aquella ciudad sigue siendo caótica.

Se llega ya al extremo de pagar importantes cantidades a los delatores de personas no gratas a los rojos.

El verdadero Gobierno de Madrid está en manos de un ruso, apellidado Ranoleski, que ni siquiera sabe hablar en español, por lo que tiene necesidad de valerse de intérpretes.

A Largo Caballero y a Prieto nadie les ha visto desde hace días, por lo cual se supone que han huido, siendo el motivo de ello las persecuciones de que se les venía haciendo objeto por los comunistas.

Numerosos fascistas y otros patriotas han logrado librarse de las milicias y esperan la ocasión de unirse al Ejército salvador.

CASA COLOMBA MADERAS Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).—Segovia TELEFONO 315 NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

(Viene de la página 1.)

de Madrid? ¡Pues nosotros somos del Ejército!

Entonces yo, que estaba sentado al lado de Garriga, y aunque no soy torero, lancé un capote:

—Pero, hombre. ¡Si tú eres del Ejército de la República, o sea del de estos señores!

Fue el momento de la intervención del teniente de carros de Asalto. A una señal de éste, fueron encañonados los cuatro visitantes, a los cuales se hizo levantar las manos, siendo cacheados. Les fueron recogidas tres pistolas, dinero en billetes y monedas de plata y documentación abundante, entre la que figuraba un carnet expedido por la Generalidad de Barcelona a nombre de don Ventura Virgili, diputado y periodista. Otro de los prisioneros era un tal Garriga, al parecer diputado también; el tercero era un teniente del Ejército, que vestía mono y, por último, el chófer, perteneciente al Centro Automovilista de Madrid.

—Pero, ¿qué pasa, señores?—preguntó, visiblemente alarmado uno de los diputados.

—Nada, señores, no pasa absolutamente nada—se le contestó.

Pronto advirtieron que habían caído en poder de las fuerzas del movimiento nacional. Entonces, la majestad de que habían alardeado hasta ese instante, se derrumbó para dar paso a la más acentuada desmoralización.

—Podemos ser a ustedes muy útiles—nos dijeron.

—Ustedes son los seres más inútil-

les de la sociedad. Si hubieran sido ustedes unos de esos desdichados que, por medio de engaños están frente a nosotros, nos hubieran servido para colaborar en la tarea de transportar sacos terrosos. Pero ustedes...

El diputado Virgili arguyó entonces: —Yo puedo serles más útil porque soy periodista.

Ni que decir tiene que recibió constatación adecuada.

Después... El oficial prisionero, único que intentó la huida, cayó también a efecto de las balas de nuestros soldados y voluntarios.

El sargento que nos ha hecho el anterior relato vino a Segovia, en unión de varios soldados, en el automóvil en que llegaron a nuestras líneas aquellos cuatro desdichados.

UNION RADIO PREGUNTA POR EL PARADERO DEL DIPUTADO ESQUERRISTA SEÑOR SUÑOR

En el relato precedente figura un supuesto Garriga como componente de la expedición llegada al Guadarrama.

Anoche, Unión Radio, inquirió el paradero del diputado catalán señor Suñor, el cual, según dicha emisora, salió de Madrid el día 6, acompañado del señor Virgili y de un oficial de las milicias rojas para visitar el frente del Guadarrama.

Indudablemente el supuesto Garriga no era otro que el diputado catalán señor Suñor.

ba, también, que Alemania, entre ellas, en igual disposición benigna, comprende que no se trata de la pugna de dos bandos políticos o sociales, sino de la lucha feroz, de muerte o vida, de la civilización occidental y cristiana contra la barbarie soviética, contra el morbo asiático... al que hay que vencer.

—Si el Soviet se estableciera en España, pronto se correría a otros países de Europa.

—Hay que evitarlo; hay que cortarlo de raíz; nadie más interesado que Italia, Alemania, Portugal, Inglaterra... ¡Qué suerte más negra, si no, sería la suya!

—Y la nuestra. Pero todo va bien. Tenemos ya armamentos perfectos, aviación suficiente y eficiente. Hombres, héroes...

—Portugal, amigo de España, hermano de Iberia. De él, lejos de temer, prontos a esperar, si preciso fuera.

La situación en Madrid

El Palacio Nacional ostenta la bandera roja de los soviets

Lisboa.—Un corresponsal de guerra de «O Século» envía diversos informes acerca de la situación en Madrid.

Dice que en aquella capital es constante la preocupación de los propietarios.

Los dos grandes partidos republicanos se ven obligados a seguir ese movimiento, instalándose principescamente.

Madrid se había cubierto de banderas republicanas y rojas que al presente están siendo sustituidas por banderas anárquicas de la Confederación Nacional del Trabajo, rojas y negras.

Entre los franceses repatriados de Los Molinos, aldea situada próxima al Guadarrama, figura un antiguo artillero que declaró:

«Tengo la impresión más firme de que el Ejército aplastará en breve, completamente, a las fuerzas desordenadas que siguen fieles a Madrid. Las pérdidas de los gubernamentales son de grandísima consideración.»

La rivalidad entre socialistas, comunistas y anarquistas, es uno de los elementos más graves de la situación. En estos últimos días los automóviles que transitan por Madrid no usan otra bandera que la roja y negra de los anarquistas. Las iglesias que no fueron incendiadas ostentan también la bandera anarquista.

El propio Palacio Nacional presenta al lado de la bandera de la República, la roja de los soviets.

Presentación de guardias civiles en Granada

Burgos, 10.—El coronel del 8.º Tercio Granada, en radiograma de hoy, dice al inspector general Instituto lo siguiente:

«A las 18 horas de hoy se han presentado esta cabecera capitán de la Comandancia Murcia, Mariano Pérez Ugena y teniente Enrique Celadrán Torrecilla del Puerto, en unión de un sargento, cuatro cabos, dos cornetas y treinta y un guardias, todos de dicha Comandancia, los que tuvieron forzosamente que formar parte de una columna marxista que desde la provincia de Murcia se dirigía a la capital de Granada, pero al llegar a las proximidades de Iznalloz abandonaron las fuerzas marxistas segregándose de la columna con dos camiones y cuatro paisanos y se han presentado en este cuartel. Dichos oficiales y tropa envían V. E. por mi conducto respetuoso saludo, haciendo votos por la salvación de España, dispuestos como todos a llegar al término de su reconquista. ¡Viva España!»

Ha sido detenido un cabo complicado en el asesinato de Calvo Sotelo

Huesca.—Ha sido detenido un cabo de las fuerzas de Asalto que la noche en que fue asesinado el señor Calvo Sotelo estaba de guardia en el cuartel de la plaza de Pontejos.

Dícese que salió de Madrid al día siguiente y marchó a Olvega (Soria), donde cayó enfermo.

La detención se ha llevado a cabo por fuerzas de la Guardia civil. Ha sido trasladado a la ciudad.

La Artillería de costa deshecho a un destróyer

Tánger, 9.—Esta tarde, a las tres levó anclas el crucero «Lepanto», remolcando al destróyer «Artero» a quien la artillería de costa ha dejado deshecho.

Queipo de Llano pregunta dónde están los ministros de Madrid

Tres súbditos italianos asesinados en Barcelona

Anoche se dirigió nuevamente al país, por «radio», desde Sevilla, el general Queipo de Llano.

Se dice que la situación en Madrid es insostenible, y lo demuestra, como dije ayer, el que se encuentren en Valencia (?) siete de los ministros que componían el Ministerio. Es decir, que de diez u once ministros, siete están en la capital de Levante. ¿Que harán allí? ¿Habrán fletado ya el barco?

Desde hace días no se ve a Azaña por parte alguna. Otro tanto ocurre con Largo Caballero. ¿Y Prieto? ¿Será verdad que continúa en Madrid a las órdenes de un ruso, que es el que está al frente, según se afirma, del Gobierno fantasma? ¿Un ruso gobernando Madrid! ¿Qué vergüenza, españoles!

Otra noticia grata: dos aviones rojos más que han sido abatidos. Uno en el Alto del León. Otro en Palma de Mallorca. A este paso los rojos se van a quedar sin pájaros. ¿Para lo que hacen! Porque cuidadísimo que son malos bombarderos! Ayer bombardearon un pueblo de Andalucía y mataron ¡cinco gallinas! ¿Qué les habrán hecho las gallinas? ¡Pobres compañeras de esos pilotos rojos!

Otra buena noticia. El coronel o el general Benito (que hay un general y un coronel del mismo apellido) ha pasado por Sigüenza al mando de una columna, y se encuentra a sesenta kilómetros de Madrid. El cerco de esta capital se va cerrando de un modo total. ¡Esto marcha! Cuando esté terminado el anillo, veremos qué pasa.

En Barcelona, después de haber sido asesinados por los rojos cuatro súbditos alemanes, han sido muertos

por las mismas hordas tres súbditos italianos, sacados previamente de la cama, donde se hallaban entregados al reposo. La indignación en Italia es enorme y la Prensa excita al Gobierno de Roma para que rompa toda clase de relaciones con ese Gobierno fantasma de Madrid sin fuerza para contener los desmanes de la chusma. Ya tienen casi todos los países motivo para enfrentarse con los dirigentes de la capital de España.

Se refiere a continuación el general Queipo de Llano a un nuevo acto vandálico perpetrado por las aviones afectos a los rojos. Se trata del bombardeo de la Alhambra, de la maravillosa Alhambra, monumento único en el mundo. Ello habrá levantado una oleada de indignación en todos los países, que no acertarán a comprender cómo es posible que se atente contra semejante tesoro artístico. Sólo los rojos desalmados son capaces de ello. Siete bombas cayeron en la Alhambra, pero la Provincia, que está con nosotros, hizo que no estallaran. Malos tiradores, malos tiradores, tan malos como canallas—dice el general.

En cambio otra bomba cayó a la puerta del Hotel Washington, enclavado en los jardines de la Alhambra. Hubo un muerto y dos heridos, de éstos dos mujeres extranjeras, que se hallaban tomando el té.

Dije hace días—indica el general energicamente—, y tengo que repetir hoy, que del Diccionario de la Lengua española desaparecerán dos palabras: «amnistía» e «indulto».

Terminó el general dando cuenta de importantes donativos recibidos para las fuerzas que luchan por la salvación de España.

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Nota de la suscripción correspondiente a los días 8 y 9:

- Señores de Posada, 200 pesetas; don Cristino Valverde, 50; don Pablo Aragoneses Yagüe, 25; una señorita amante de la Patria, 25; don Doroteo Martín, 25; don Aurelio López Blanco, 25; don Antonio Larios Molina, 25; don Juan Antonio Muñoz, 10; niños de Larios Bernaldo de Quirós, 10; don Dámaso Pérez, de Grado del Pico, 3; don Víctor Nieto, de ídem, 5; doña Paula Ramírez, de ídem, 5; un español, de ídem, 25; un amante del orden, de ídem, 15; don Bernardo Gasque y Pérez Aznar, de ídem, 150; don Nemesio Díez González, de ídem, 100; don Ignacio Tejero Llorente, de ídem, 25; Merceditas y Juan José Chico Gárate, de ídem, 25; recaudado entre el vecindario de Coca, 3.752,50; señoritas de Sadaba, de El Espinar, 100; don Cecilio Pascual Niño, 10; don Federico Arribas Herranz, 20; don Juan Callejo San José, 5; don Gregorio Callejo San José, 55; don Gregorio Callejo Maderuelo, 5; Salto del Burguillo, S. A., 1.000; don Celso Arévalo Carretero, 1.000; Asociación Patronal de la Industria, 500; Ayuntamiento de Laguna Contreras, 470; señores de Sanz (don Tomás), 200; doña Valentina González Tobar, 200; don Antonio Roix y Pérez de la Peña, 150; don José Muñoz Herrero, 100; don Félix Serrano Viteri, 50; doña Aurea Riorpérez de la Puente, 50; señores de Gallego, 50; señores de Membrillera, 50; don Venancio de Lucas Sastre, 25; don Calixto Llorente Arroyo, 20; don Fausto de Lucas Aparicio, 5; don Domingo Nieves, 25; vecindario de Cantimpalos, segunda vez, 648,50; ídem de Roda de Eresma, 162; ídem de Zarzuela del Pinar, 333,25; ídem de Arnuña, 430; ídem de Montejo de Arévalo, 1.470; ídem de Marugán, 171; ídem de Yanguas de Eresma, 180; don José y don Marcelino Pascual, vecinos de Rebollo, 10; vecindario de Sebúlcir, 161,25; ídem de Pajarejos, 171; don Amós del Pozo, de Ciruelos de Coca, segunda vez, 50; vecindario de Fuente el Olmo de Fuentidueña, 460; ídem de Villagonzalo, 698,70; ídem de Bernuy, 357,75; ídem de Cozuelos, 1.380,75; ídem de Valledado, 85; ídem de Balisa, 255,50; don Desiderio Ferradán, en nombre de varios vecinos de Turégano, 305; don Adolfo Trapero, 100; don Benito Trapero, 25; don Víctor Villarreal, 5; don Aureliano Sacristán, en nombre de varios vecinos del pueblo de su residencia, 216,80; vecindario de Adrados, 2.142; ídem de Ortigosa de Peñafiel, 277,65; ídem de Moraleja de Cuéllar, 148; ídem de Prádena, 2.410; ídem de Riofrío de Rianza, 75,50; don Pedro Crespo, de Navas de Oro, 100; vecindario de Hontalbilla, 229,75; ídem de Frumales, 125,25; ídem de Villaverde de Iscar, 2.426,50; una sirvienta, 5; vecindario de Torreguítiez, 171; ídem de Fuente el Olmo de Iscar, 932,50; ídem de Mata de Cuéllar, 300; ídem de San Cristóbal de Cuéllar, 1.060; ídem de Narros, 489,50; ídem de Remondo, 180;

ídem de Chañe, 162; Juventud de Chañe, 270; caserío de Palomares, 15; vecindario de Sanchoaño, 330,65; ídem de Dehesa Mayor, 220,25; ídem de Dehesa de Cuéllar, 217; ídem de Sacramenia, 821,75; ídem de Vegafría, 383,80; ídem de Membibre de la Hoz, 199,90; ídem de Moraleja, 24,50; ídem de Fuentidueña, 312,50; ídem de Calabazas, 165; ídem de Escarabajosa de Cuéllar, 278,25; ídem de Lovings, 196; ídem de Fuentes de Cuéllar, 140,25; Ayuntamiento de Gomezserracín, 25; vecindario del mismo, 200; falangistas del mismo, 125; don Leandro Cañas, 5; un matrimonio amigo del orden, 50; don Román Izquierdo, 5; don Antonio Sanz Mardomingo, en nombre del Ayuntamiento de Santuste de Pedraza, 75; don Dionisio Herrero, 50; don Gregorio García Chinchilla, 25; Sindicato de Fuentepiñel, 118; varios giros recibidos de diferentes pueblos, 651,10; don Juan Hernández, por el vecindario de Ciruelos de Coca, 220,50; vecindario de Aldehorno, 166; el mismo, 250; el mismo, tercera entrega, 250; vecindario de Cobos, 46,75; don Eduardo Díaz Arias, 25; don Eduardo Díaz Fernández, 25; doña Juana Huertas, viuda de Martínez, 25; señoritas María y Saturnina Huertas, 25; don Pedro González, beneficiado de la Catedral, 50; don Antonio Herrero Sanz, 5; don Miguel Canto Borrero, 50; don Juan Villagroy, 50; don Francisco Cervantes, 50; don Lucas Argiles, 50; don Emeterio Olmos, 50; don Jesús García, 50; don José María Escudero, 250; don Antonio Reneses, 50; doña Gloria La Casa, 50; don José Alvaro, 25; don M. P. de León, 100; un español, 200; doña Teresa L., 200; don José Castel, 100; un buen español, 25; camareras del Hotel Comercio Europeo, 20; Perfecto de la Asunción, botones del Hotel Comercio, 5; don Juan Egaña Garicano, 50; don Lorenzo Martín, 25; un sacerdote, 25; don Pedro Sanz, 5; don Eustasio del Barrio, 50; don Evaristo Barrero, 25; don Aurelio Hernández, 25; don Gil Escribano e hijo, 25; don Calixto Montero, 5; don Augusto Montero, 2,50; don Santiago Sebastián, 2,50; don Antonio Sanz Gilsanz, 500; don Eusebio Arranz, 5; doña Cándida Vázquez, viuda de Nonide, 50; superiora de las Reparadoras, 100; don José Díaz Fernández, 10.

Suma, 35.692,35 pesetas.

Recaudado total hasta el día de hoy, 339.661,70 pesetas.

Por error involuntario en la lista de suscripción del día 7 figura el Colegio de Farmacéuticos con 150 pesetas, debiendo de ser 250.

Detalles del bombardeo de Algeciras

Sevilla, 9.—En el bombardeo de la escuadra de piratas rojos y aviones soviéticos a Algeciras, fueron incendiadas manzanas enteras de casas,

cuyos habitantes han quedado en miseria en gran parte.

En el piso tercero de una casa que no quedaba apenas en pie, se salvó un cuadro representando al Sagrado Corazón de Jesús milagrosamente no sufrió ni la ligera quemadura.

Los habitantes se refugiaron en montes cercanos algunos de ellos, el grueso se quedó en las bombas dispuestos a defenderse en el caso de desembarco que, naturalmente, no podía llegar.

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana miércoles, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, se celebrará la misa de privilegio por el alma de

D. Germán de la Fuente

(Q. E. P. D.)

Del Comercio que fué de esta ciudad. El día 14, en la iglesia de San Christó, se aplicará el culto al mismo en sufragio de dicho señor, como la misa que se hace todos los meses, el día 7, a las siete y media, en la capilla de Padres Franciscanos.

Su viuda doña Defina Lázaro, hijos, hermanos y demás familia, agradecerán a sus amigos y parientes la asistencia.

Los ataques de Infantería del enemigo carecen de cohesión e impulso

Valladolid, 10.—El jefe de la columna de San Rafael comunicó a las 21 horas que las presiones del día de hoy son las siguientes:

«Sub-sector derecho.—Ha sido fuego de fusil y ametralladora en una loma que tiene alguna inclinación sobre nuestras líneas. Los ataques de Infantería intentados por el enemigo carecen de cohesión e impulso.»

Sub-sector izquierdo.—En esta zona el fuego enemigo predominó en el uso de aviación y artillería. La impresión a estas horas es de que las bajas sufridas son algo, pero de 25 entre muertos y heridos el total de la columna.

Un avión de la Generalidad derribado en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, 11.—Ayer a las 11 de la mañana voló sobre esta ciudad un aparato de la Generalidad que fué bombardeado por las bombas de plaza, que lo derribaron, cayendo al mar cerca del pueblo de Salto del Puerto.

Los restos del aparato fueron recogidos por un barco que se los llevó a Cabrera.

El general Franco prepara una gran flota

Londres, 10.—Se asegura que el general Franco, dispuesto a dar batalla definitiva en todos los frentes, simultáneamente, prepara una gran flota con las fuerzas navales con que cuenta y otras unidades que próximamente equipadas podrán zarpar planes que destruirán completamente a los enemigos de España.

Nuevamente ha sido bombardeada Granada

Granada, 10.—Hoy fué bombardeada nuevamente la ciudad y el pueblo está escandalizado del bárbaro e inculcable proceder de los aviones rojos, que han lanzado bombas de gran tamaño sobre la ciudad, sin explotar ninguna de ellas milagrosamente.

En cambio explotó una en las inmediaciones de un hotel, matando una señora e hiriendo a dos.

Noticias oficiales de la Comandancia de Burgos

Burgos, 10.—Comunicado facilitado a las 21 horas del día hoy, 10 de Agosto de 1936:

La jornada ha registrado tranquilidad en el de Somosierra. Las columnas que operan en Guipúzcoa han intensificado hoy su actividad.

Las de Galicia continúan el avance en Asturias, ordenando alguna asistencia. En los demás sectores, novedades.

El ejército del sur va extendiendo su actuación sobre Andalucía, hacia el este, y hacia Extremadura y el norte.

Pérdida

En los pasados días se perdió el abrigo de piel negro. Se ruega a la señora que lo haya recogido, su entrega a la Administración de este periódico, de ser gratificada.

La bandera

Este artículo, escrito por el ilustre general que es actualmente jefe de la quinta División, don Germán Gil Yuste, fué publicado el año anterior en el diario madrileño "Informaciones".

¿Qué eres? ¿Un trapo nada más, como algunos dicen? No; tú eres algo que palpita; tú eres algo vivo, así como fuera, nuestras almas no se comoverían tan profundamente cuando lejos de esta tierra tan amada en que nacimos, apareces ante nuestros ojos; nuestro corazón no se agitaría con tanta violencia, al verte ondear en los momentos de angustia de gran júbilo para la Patria; tu presencia en el combate no inflamaría ardientemente el pecho del soldado, comunicando a este nuevos bríos para la lucha; si fueses sólo un trapo te besaríamos con emoción tan honda.

Desgraciado del hombre que es incapaz de mirar con indiferencia la bandera de su Patria! Cuando ésta sufre, él no sentirá ciertamente su dolor, pero tampoco le causarán regocijo sus venturas, sus triunfos y sus pérdidas. Y sin ideales, sin fe, sin abnegación—que a todo esto equivale casi siempre la falta de amor propio—, ese hombre será seguramente atormentado sin cesar por su egoísmo.

Mas para que el culto a la bandera no experimente ningún quebranto, para que el amor y el respeto a ella debidos no se debiliten, hay que mantener ese venerado símbolo inmutable. Pocas veces existirá razón suficiente para variar la insignia de

cedía en la Marina desde el año primeramente citado—la bandera nacional fuese también la de todas las unidades del Ejército.

¿Por qué se ha agregado a esos colores el morado? ¿Cuál es su significación? Pues esto no se nos ha dicho todavía. ¿No contribuiría su desaparición a desvanecer el doloroso recuerdo de todas las amarguras del odioso bienio? Sin duda alguna. Pues ello había de darnos la sensación de que aquellas amarguras no podían volver, de que la República no sería ya nunca como fué.

Sea, pues, otra vez nuestra bandera—sin ninguna corona, o con una corona mural, esto debe sernos indiferente—la que tan bravamente defendieron en El Callao aquellos esqueleros vivientes, los soldados de Vara del Rey; la que tremoló Prim en la batalla de los Castillejos; la que enarbolaban los barcos de Méndez Núñez, en El Callao, y los de Graviña, en Trafalgar.

Hagámoslo por la memoria de todos los soldados de España, de mar y tierra, que, peleando por ella, bajo esa misma bandera sucumbieron en la Península, sobre las cubiertas de los buques de guerra, en Cochinchina y Santo Domingo, en Cuba y Puerto Rico, en Filipinas y en Marruecos. Si todos esos mártires, que son millares, resucitasen, había de ser inmensa su pena cuando vieran que ya no era la bandera de su Patria la que ellos glorificaron con su sacrificio, aquella que les sirvió de sudario.

¿No hicieron bastante esos soldados, derramando generosamente su sangre por España, para que ésta les otorgue esa muestra de gratitud?

General Gil Yuste

LA INCORPORACION A FILAS DE LAS QUINTAS DE 1933-34 y 35

También lo harán los individuos declarados útiles para servicios auxiliares, los excluidos temporales y los prórroga de 2.ª clase

Una nueva columna mandada por el coronel Benito avanza sobre Guadalajara

Burgos, 11 (3 t.).—Ayer tarde se reunió el Consejo de la Junta de Defensa Nacional. Los consejeros no hicieron manifestaciones a la salida. Después se dio cuenta de varias disposiciones aprobadas en el Consejo almorzando, referentes a la incorporación de las quintas de 1933-34 y 35. Se incorporarán a filas todos los individuos de dichos reemplazos, incluso los individuos declarados útiles para servicios auxiliares, los excluidos temporales y los que disfrutan prórroga de segunda clase.

Los excluidos temporales quedarán sometidos a reconocimiento para su clasificación o exención total. Subsistirán las prórrogas de primera clase, que serán ratificadas por las autoridades correspondientes. En otra disposición de la Junta de Defensa Nacional se ordena la suspensión de los cursillos de selección para ingreso en el Magisterio. Los ejercicios escritos serán archivados convenientemente, hasta nuevo orden. También se dispone que los establecimientos de enseñanza del territorio sometido a la Junta de Defensa Nacional abran el periodo de matrículas para ingreso y exámenes dentro del plazo acostumbrado, e igualmente se ordenarán las convocatorias extraordinarias de exámenes para todos aquellos que en la actualidad están prestando servicios a la Patria.

de que han sido objeto el ex príncipe de Asturias conde de Covadonga y su madre doña Victoria Eugenia de Battenberg, ex reina de España.

Una nueva columna hacia Madrid. Burgos, 11 (3 t.).—Ha aparecido otra nueva columna de tropas afectas al movimiento nacional, mandadas por el coronel Benito, a que se refirió anoche en su charla el general Queipo de Llano.

Dicho coronel ha atravesado toda la provincia de Soria y, por Medina del Campo, espera llegar muy en breve a Guadalajara, no tardando en amenazar a Madrid.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Se autoriza al Ayuntamiento para que pueda cumplir este año el "voto de ciudad,"

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

Se están pidiendo con tiempo suficiente todos aquellos artículos de los que se hace mayor consumo. El señor Rincón ha citado para hoy a los industriales del ramo de bebidas para unificar lo relativo al consumo de caldos vínicos.

El hecho ha producido gran indignación en la opinión francesa sensata.

Una nueva columna hacia Madrid. Burgos, 11 (3 t.).—Ha aparecido otra nueva columna de tropas afectas al movimiento nacional, mandadas por el coronel Benito, a que se refirió anoche en su charla el general Queipo de Llano.

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

Se están pidiendo con tiempo suficiente todos aquellos artículos de los que se hace mayor consumo. El señor Rincón ha citado para hoy a los industriales del ramo de bebidas para unificar lo relativo al consumo de caldos vínicos.

Detención del señor Colomo

Esta mañana ha sido detenido el inspector provincial de Sanidad don Santiago Colomo, por intentar sorprender mi buena fe—dijo el gobernador.

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

Agresión de palabra al ex príncipe de Asturias y a su madre

Burgos, 11 (3 t.).—Un periódico de París relata la cobarde agresión

de que han sido objeto el ex príncipe de Asturias conde de Covadonga y su madre doña Victoria Eugenia de Battenberg, ex reina de España.

Visita a los hospitales

Se ha autorizado a la entidad Española Femenina para que visite los distintos hospitales con objeto de escribir las cartas de los heridos y enfermos que no puedan hacerlo por sí mismos, para lo cual disponen de máquinas de escribir, portátiles.

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

Más religiosas al Preventorio de San Rafael

El señor obispo de la Diócesis ha accedido a que otras seis religiosas se trasladen al Preventorio infantil de San Rafael con objeto de sustituir al personal laico.

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

¡Arriba, mujer española!

¡Viva España! Con este grito ahogado por largo tiempo, y que hoy sale del fondo de mi corazón, te saludo desde este humilde rincón de la vieja Castilla mujer española. Pero mis líneas no van dirigidas a tí, mujer eminentemente cristiana, la que estuvieste siempre al servicio de tu Patria y de tu Dios. Es a la mujer española, que por ignorancia o cobardía contribuyó al decaimiento, o mejor dicho, a la ruina de nuestra amada nación. A esa me dirijo y la

El gobernador manifestó esta tarde a nuestro compañero que el alcalde de Segovia señor Rincón, sigue ocupándose con éxito de todo lo relativo al aprovisionamiento de la ciudad, el cual está asegurado.

IMPRESA DE EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION Y TALLERES

San Agustín, 7 Teléfono núm. 25

Apartado, 11

Un donativo de 2 millones

Logroño.—La suscripción abierta para sostenimiento del Ejército del movimiento salvador, ha tenido hoy un refuerzo de 100.000 pesetas.

Un trío causa víctimas inocentes en Logroño

Logroño.—A las siete de la tarde ha volado sobre esta ciudad un trío motor, que al parecer procedía de Barcelona.

Este industrial, que quería continuar en el anonimato, había ofrecido primeramente todo su capital, estando dispuesto a cerrar la fábrica, pero, a ruego de la Junta de Defensa Nacional, ha reducido el donativo a 300.000 pesetas, y mantendrá abierta la fábrica.

Primeramente pasó sobre Récajo, pero como se le hizo fuego con los antiáereos, pasó de largo y en cambio arrojó varias bombas sobre la ciudad.

Hay que señalar que el señor Sancha ha entregado en días anteriores varios miles de pesetas y gran cantidad de embutidos para el Ejército.

En distintos lugares produjo el bombardeo tres muertos y siete heridos.

Por otro lado, don Pelayo de la Mata, que tiene a su único hijo en el frente, ha ofrecido a la Junta de Defensa Nacional la suma de dos millones de pesetas.

De éstos son una mujer muerta y otra herida y el resto obreros y niños, todos de condición humilde.

La cobarde agresión ha causado enorme indignación.

En el pueblo de Fuentemilanos se ha extraviado una pareja de caza co'or canela, con el pecho blanco, atiendo por «Luna». Se gratificará a quien la entregue en Fuentemilanos al guarda de los «Cristóballes», o en Segovia a Leopoldo Arroyo, Cervantes, 32.

LA SITUACION

Según comunicó por radio el general Queipo de Llano, ha llegado a Sevilla el general Franco, estableciendo su cuartel general en esta capital.

Con esas fuerzas por el sur y el soberbio ejército del norte, del general Mola, el éxito final está descontado. La confianza en él ha de ser absoluta, pero no hay que tener prisas. La guerra requiere su tiempo.

Se celebraba en Pembrey (País de Gales) un importante Congreso de sabios. A fin de probar la potencia de la dinamita, decidieron hacer estallar una cápsula en un estanque vecino y medir su influencia sobre la presión del agua.

Se celebra en Pembrey (País de Gales) un importante Congreso de sabios. A fin de probar la potencia de la dinamita, decidieron hacer estallar una cápsula en un estanque vecino y medir su influencia sobre la presión del agua.

En ese supuesto, el desenlace se acercaba velozmente. Hoy se pueden ya fijar con bastante precisión los términos del problema.

Ya se da cuenta de nuevos desembarcos de tropas en Algeciras. No sabemos si habrá terminado el envío. Africa es un depósito considerable de tropas, de calidad excelente, bañadas algunas en las campañas allí desarrolladas y todas en un terreno crudo que endurece a los hombres, con una oficialidad muy experimentada y que acaban de efectuar grandes maniobras.

El espíritu de esas tropas es magnífico, como lo prueba el haber sido ellas las que iniciaron este movimiento de salvación. No podemos decir que ese espíritu sea mayor que el que anima a las tropas que por el norte combaten, porque éste es muy difícil superarlo.

El general Franco organiza sus

El director del Sanatorio de Tablada fué asesinado

Palencia.—El capitán del regimiento de Villarrobledo, de guarnición en esta ciudad, señor García Veas, que en la actualidad presta servicio aéreo, intervino brillantemente en la toma del Sanatorio de Tablada, tripulado un avión civil, desde el cual arrojó sobre los comunistas que se hacían fuertes en dicho Sanatorio, una bomba de 60 kilos. Fué tal el acierto y la puntería, que las fuerzas marxistas quedaron destruidas y el Sanatorio destruido.

El general Franco organiza sus

UNA MADRE SEGOVIANA

De dicho Sanatorio habían sido evacuados anteriormente todos los enfermos y verificado su traslado a Madrid por los marxistas, después de haber dado muerte a los médicos, entre los cuales figura su director, doctor don Julio Blanco, persona muy conocida en nuestra ciudad y conceptuada por los profesionales como verdadero prestigioso médico español.

El general Franco organiza sus

La primera víctima de la dinamita

¿Sabes, lector, quién fué la primera víctima de la dinamita? Fué un perro, un pobre perro que experimentó la terrible prueba detonante en circunstancias bastante curiosas.

El general Franco organiza sus

Reses extraviadas

Desde la Mata de Quitapesares a Torreiglesias han desaparecido diez reses lanaras de distintas marcas. Las principales S. E. y otras D. El que conozca su paradero, avisará a Segundo Encinas, en Torreiglesias, quien abonará gastos.

El general Franco organiza sus

Pensión Estrella

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece nuestro paisano situada en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 84, 2.ª, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado

El general Franco organiza sus

Vendo

vaca suiza, recién parida del primero y un choto de diez días. Para tratar, con Francisco Pascual Segovia, en José Zorrilla, núm. 166.

El general Franco organiza sus

Contra INAPETENCIA • DEBILIDAD

La madre cuando cria transmitirá energías a sus hijos tomando el famoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Este Jarabe deben tomarlo también los niños para llegar fuertes a la adolescencia.

LAXANTE SALUD Suavísimo contra el estreñimiento. Pidase en farmacias.

¡Arriba, mujer española!

¡Viva España! Con este grito ahogado por largo tiempo, y que hoy sale del fondo de mi corazón, te saludo desde este humilde rincón de la vieja Castilla mujer española. Pero mis líneas no van dirigidas a tí, mujer eminentemente cristiana, la que estuvieste siempre al servicio de tu Patria y de tu Dios. Es a la mujer española, que por ignorancia o cobardía contribuyó al decaimiento, o mejor dicho, a la ruina de nuestra amada nación. A esa me dirijo y la

UNA MADRE SEGOVIANA

El director del Sanatorio de Tablada fué asesinado

También dieron muerte los marxistas a los demás médicos

Palencia.—El capitán del regimiento de Villarrobledo, de guarnición en esta ciudad, señor García Veas, que en la actualidad presta servicio aéreo, intervino brillantemente en la toma del Sanatorio de Tablada, tripulado un avión civil, desde el cual arrojó sobre los comunistas que se hacían fuertes en dicho Sanatorio, una bomba de 60 kilos. Fué tal el acierto y la puntería, que las fuerzas marxistas quedaron destruidas y el Sanatorio destruido.

LA SITUACION

Según comunicó por radio el general Queipo de Llano, ha llegado a Sevilla el general Franco, estableciendo su cuartel general en esta capital.

Con esas fuerzas por el sur y el soberbio ejército del norte, del general Mola, el éxito final está descontado. La confianza en él ha de ser absoluta, pero no hay que tener prisas. La guerra requiere su tiempo.

ESTAMPAS DEL MOMENTO

AVIONES

Fué el primer herido que trajeron al Sanatorio un hombre civil. Este Sanatorio—enclavado en uno de los más bellos rincones de la Carpeto-Vetónica—estaba destinado para devolver la salud a los hombres enfermos en tiempos de paz. Y ahora, en tiempos de guerra, ha sido transformado en un magnífico hospital de sangre. Sangre vertida en la mayor parte de los casos por la horrible metralla que vomitaban sobre nuestros soldados y sobre los campesinos las bombas que arrojaban a su paso los aviones rojos.

También algunos de estos aviones fueron destinados en un principio a empresas ajenas a la guerra y eran la admiración y el orgullo de la moderna civilización. ¿Con qué placer los columbrábamos en el azul del cielo cuando transportaban pacíficas gentes a los lejanos países y señalaban con el ruido de sus motores las rutas del progreso!

Ahora los miramos con pena y terror y a veces—¿por qué no decirlo?—con verdadera rabia. Porque esos aviones rojos, movidos más que por la fuerza expansiva de sus máquinas por el odio reconcentrado de sus tripulantes y pilotos no se paran en barras y siembran la muerte—como he dicho—no sólo entre los pobres soldados que cumplen con acendrado heroísmo sus deberes patrióticos, sino entre las inocentes gentes del campo que, dedicadas a las afanosas tareas de la siega y recolección, no reparan que una mano criminal deja caer sobre ellos la bomba maldita que les privará de la vida o cuando menos les dejará horriblemente mutilados. Y este es el caso de nuestro primer herido, el campesino de Cerezo, al que, por fortuna para él, hirió no muy gravemente una piedra en el pecho rebotada por la fuerza de la explosión.

Después de éste han venido otros, ya luchadores del frente, también doloridos y maltrechos por los efectos de la metralla. De esa metralla que produce desgarros y heridas cien veces peores que las balas de fusil, más humanitarias que aquella en su trágico cometido.

Por eso cuando en la tarde tranquila, a la hora del crepúsculo, revolotean en torno al campanario de la iglesia bandadas de esos pájaros auténticos e inofensivos llamados «aviones» o vencejos, parece que protestan airados con sus arpadadas lenguas de que hayan tomado su nombre esos otros pájaros gigantes y mecánicos que en tiempos de guerra van sembrando por doquier la desolación y la muerte. Y maldicen la comparación.

PALLIDA MORS...

Se llenaba el corazón de optimismo cuando uno conversaba con esos muchachos de Renovación o Falange que iniciaron la lucha con las fuerzas marxistas en el puerto de Somosierra apenas comenzado el movimiento. Gracias a ellos, tal vez, los forajidos no descendieron al llano y se mantuvieron parapetados en las crestas de la sierra, de donde pronto habían de desalojarlos la pericia de nuestros jefes y la valentía de nuestros soldados.

Entre esos afiliados de Renovación—aristócratas cien por cien—venía uno que era la estampa del antiguo caballero español, de aquellos conquistadores extremeños que escribieron con sus heroísmos la epopeya de América. Porque extremeño, de Villafranca de los Barros, era el magnífico caballero cristiano don Juan Pidal y Toro, que dió su vida por la Patria y entregó su alma a Dios con la tranquilidad de un héroe y la

santidad de un mártir, en el sanatorio de Riaza, el día 30 de Julio.

Pocos días antes de que la metralla traidora le acribillara el cuerpo con cien heridas

«por do aquel gran espíritu echó fuera que por menos heridas no cupiera»

hablaba entusiasmado ante la idea de entrar pronto con nuestro glorioso ejército en Madrid. Y aún después de herido, en trance de muerte, sólo ansiaba poder penetrar en la capital de España aunque fuera en una camilla. Pero la «Intrusa» no le permitió el deseo y después de tres días en que, tras dolorosas curas y amputaciones que soportó con resignación admirable, luchó con la Muerte, fué vencido por ella el cuerpo mutilado y dolorido pero no el alma que voló hacia lo alto teniendo por escala el Santo Rosario que llevaba a guisa de collar arrollado el cuello hasta que expiró y cuyo Crucifijo besaba de continuo con esa fe y serenidad que sólo tienen en la muerte los verdaderos cristianos.

Cuando a las pocas horas, en el lecho aún caliente, contemplé su cadáver todo cubierto de rosas, menos la faz que parecía la de un santo eremita en cuya frente labios de mujer depositaron un beso en nombre de España, creí que aquellas flores—como en la leyenda del monje devoto—habían brotado de su cuerpo y que le envolvía un aroma especial al que llaman los místicos «olor de santidad».

RESPONSORIO

Las campanas de la iglesia doblan a muerto.

Pero los muertos de esta tarde no son, como de costumbre, gentes del lugar, sino héroes de España que ofrendaron su vida en el altar de la Patria. Y el entierro habrá de ser algo extraordinario en proporción a la calidad de los fallecidos.

El primer día fueron dos: el caballero extremeño de que hemos hecho mención y un bravo artillero asenado por la metralla marxista en lo alto del Puerto de Somosierra. Y los dos, el paisano y el militar, el aristócrata y el plebeyo hermanados en la muerte, fueron al mismo tiempo transportados a su última morada en el mismo carruaje y envueltos sus féretros por la misma bandera bicolor, la gloriosa enseña de la Patria, cinco años oculta, que volvía a flamear en el aire sus colores rojo y gualda.

¡Con cuánta emoción contemplamos por vez primera el espectáculo! ¡Aún más que el dolor por los muertos nos impresionó en aquellos instantes la aparición de la gloriosa tela que les envolvía, símbolo de grandezas pretéritas, cuya presencia hizo afluir lágrimas de alegría a muchos ojos!

Y se puso en marcha la fúnebre comitiva. Autoridades y pueblo, militares y paisanos todos confundidos acompañaron hasta el cementerio los hércicos despojos. De vez en cuando nos deteníamos a escuchar con impresionante silencio los responsos de los sacerdotes entremezclados con las sublimes estrofas del «Dios irae» a las que hacían coro los armoniosos trinos de las aves del cielo.

Cuando el clero acabó su misión y despidió a los héroes en las puertas mismas de la Necrópolis se adelantaron sucesivamente dos oradores, el militar y el político, las armas y las letras, que entonan también sus responsos patrióticos a manera de arengas en las que cantan las virtudes de los fallecidos, su abnegado heroísmo, y piden justicia para sus feroces asesinos las hordas asiáticas que representan en España los marxistas, verdaderos sicarios de Moscú.

Y esta escena se repite cuando días después enterramos a dos nuevos héroes: otro artillero y un valiente requeté navarro que inspira al mismo bizarro capitán médico doctor Maté, en su responsorio profano, un bellísimo canto a Navarra a la que considera, con razón, como el corazón y el orgullo de España y termina con vivas estentóneos, coreados por los asistentes, a tan noble y heroica región.

Cuando ya entrada la noche abandonamos el Camposanto y parpadean en el cielo las primeras estrellas, pensamos que aquellos cuatro patriotas han dejado en la tierra sus cuerpos, pero sus almas estarán unidas en lo alto «haciendo guardia junto a los luceros» mientras retumban todavía por estos valles pintorescos de Riaza las últimas y patrióticas palabras del elocuente capitán:

«¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!»

TOMÁS H. REDONDO

Riaza, Agosto de 1936.

DESDE CUELLAR

Aclaración

Con el fin de que las cosas queden en su debido lugar, interesa hacer constar que, en la reseña que sobre lo acaecido en esta villa de Cuellar con motivo del glorioso movimiento militar publicamos en estas mismas columnas con fecha 6 del corriente, omitimos decir, por causas ajenas a nuestra voluntad, que el gran patriota don Eduardo Sáez Rojas fué también uno de los que en primer lugar instó con el señor Lozano a los elementos marxistas que ocupaban el edificio del Ayuntamiento, a que se rindieran, lo que con su pericia y serenidad ejemplar consiguieron, como decíamos en las notas de referencia.

Empresa que reanuda el servicio

Nuevamente ha comenzado a hacer el servicio de correspondencia y viajeros de Olmedo a Cuellar y viceversa, el ómnibus que lo venía realizando anteriormente y cuyo empresario es don Manuel Fraile.

Más viveres para los valientes que luchan por la salvación de España

Esta hidalga villa colendina está dando pruebas del más abnegado y puro patriotismo y no omite ni regatear sacrificio alguno con el fin de que

nuestros bravos y valientes soldados que con los falangistas y demás voluntarios pelean en el frente de batalla por la causa noble, no carezcan de lo más necesario e indispensable en estos momentos. A este santo sacrificio, se ha sumado unánimemente el partido en su totalidad, como respondiendo a una causa común de verdadero altruismo. Ya van entregados a las autoridades de Segovia diez camiones de viveres, donados con tan benéfico fin, y hoy han salido con idéntico objeto otros cuatro: dos con aves de varias clases y otros comestibles, y otros dos con cargamento de harina.

Los falangistas de esta localidad, que son en número considerable, no descansan, infatigables, un momento, tanto en las excursiones que realizan a diario por los pueblos del partido para recoger los viveres, como para prestar toda clase de excelentes servicios, los que realizan con gran diligencia bajo la dirección del bizarro teniente de la Guardia civil señor Ramos, lo que hace que exista un gran entusiasmo.

Como muestra de patriotismo existente con tan laudable fin, baste decir que, además de los importantes donativos que se recogen todos los días tanto en especie como en metálico, un labrador del vecino pueblo de Valtiendas, llamado señor Pérez, ha hecho entrega de cien fanegas de trigo y cien cántaras de vino. La suscripción abierta en esta villa asciende ya a una respetable suma y se espera que se sigan recibiendo más cantidades.

En una palabra, que Cuellar y su partido deben mostrarse orgullosos, por los excelentes servicios que en estos momentos están prestando a la gran obra constructiva que con tanto acierto y pericia y tanta nobleza del alma está llevando a cabo el glorioso Ejército español, secundado con tanto entusiasmo como heroísmo por los verdaderos y auténticos españoles.

CÓRGOLES

10-8-36.

CORTE Y CONFECCION DE LA MEJOR PROPAGANDA DE ACADEMIA BARRERA, ES EL CRECIDO NÚMERO DE ALUMNAS QUE TIENE SIEMPRE. COMPRÉBELLO Y SE CONVENCERÁ. DA TÍTULO. (MUY CERCA DEL AZOGUEJO)

Se facilitan patrones

KALEIDOSKOPIO MUNDIAL

Adolph S. Ochs, uno de los tres magnates principales del periodismo

Hace poco falleció en los Estados Unidos uno de los tres más famosos directores de periódicos del mundo: Adolfo S. Ochs. ¿Quién era? Pasaremos revista siquiera sea someramente a su vida.

Sabido es que los Estados Unidos se han formado étnica, social y económicamente, con las emigraciones procedentes de todos los países. Las sangres más abundantes en las venas yanquis son la inglesa, la irlandesa y la alemana. También abundan, principalmente en los Estados del Sur, las familias oriundas de Francia y España.

Adolfo S. Ochs era el mayor de los seis hijos del matrimonio Julio y Berta Levy Ochs, dos alemanes de Baviera que se habían conocido en los Estados Unidos a donde habían venido, cada cual por su lado, siendo curioso advertir que Berta ya por aquel entonces había tenido que emigrar por motivos políticos, a causa de sus ideas liberales.

A Ochs debe su fama y prosperidad actual el gran rotativo newyorquino «The New York Times», pero aun siendo curiosa la sencillez con que Ochs llegó a controlarlo, salvándolo de la ruina, y elevándolo a su actual grandeza, no es menos curioso observar su vida precedente.

Ochs fué desde la niñez uno de esos temperamentos tenaces y sencillos que consideran las más árduas empresas como asuntos de voluntad y buena fe.

La casualidad le deparó que hiciera sus primeros pasos en la vida y ganase los primeros dólares en un ambiente periodístico, y a los once años hacía los recados y limpiaba los papeles de la oficina de William Rule, el magnate propietario de «The Knoxville Chronicle» quien muchos años más tarde cuando ya el niño se había hecho el grande hombre que llegó a ser, decía públicamente en un homenaje que le dedicaron y entre cuyos asistentes se hallaba Ochs: «Limpiaba de papeles mi oficina con solicitud y esmero tal, ponía tal inteligencia en que todo estuviese en su sitio, que me ví obligado a subirle de categoría, y encargándole del reparto del periódico.»

Esto de repartir periódicos no pareció muy bien a la familia, y tras un corto período en que ensayó, con éxito, ser útil en otras actividades tales como en la tienda de un pariente donde actuó de cajero y como de-

pendiente de una droguería, el periodismo le volvió a absorber para siempre. Y se hizo tipógrafo, se aplicó al mismo tiempo con afán a hacerse una cultura y provisto de una magnífica carta de recomendación de Rule, su primer jefe, se dirigió a Louisville donde en «The Courier Journal» llegó a reportero y en seguida a ayudante del director. Aquí comenzó a ver el periodismo en toda su perspectiva imponiéndose en sus menores detalles. Y llegó un día en que le nació el afán de poseer un periódico. En dónde? Cada yanqui de pura cepa ha sido en sus comienzos un «pioneer». Ochs se fijó en Chantanooga, una ciudad que a la sazón no tenía más que unos 12.000 habitantes, pero que ofrecía un brillante porvenir, y a ella se dirigió con ánimo de competir con el periódico local.

Su intento fracasó y falto de dinero, Ochs tuvo que quedarse en este pueblo donde decidió editar una guía. A tal fin recorrió las casas de todos los comerciantes, industriales, etcétera, que le proporcionaron anuncios abundantes, pero Ochs no había pensado que la guía serviría sólo para sacarle del paso, sino que poniendo en ella el entusiasmo que solía poner en todo, sirvió para convencer a los habitantes de Chantanooga de las posibilidades que encerraba aquel ambiente para todos.

Con su famosa guía se hizo popular en el pueblo hasta el punto de que el director del periódico local, que estaba completamente arruinado, le propuso la compra en 800 dólares, si bien el diario tenía de deudas 1.500.

Cómo era hombre que inspiraba confianza, halló el dinero, y si bien durante el primer año «The Chattanooga Times» estuvo sometido a dura prueba, al fin comenzó a crecer como la espuma.

Pasaron algunos años, y el periódico local ya era un buen periódico, conocido en los medios de la profesión de todos los Estados Unidos. Un día fué por la localidad un reportero del «The New York Times», entonces en decadencia, y Ochs le dijo que «The New York Times», a pesar de las circunstancias que lo desvalorizaban, era el mejor periódico norteamericano, y la mejor oportunidad para quien lo supiera dirigir convenientemente. Ochs se olvidó de esta conversación; pero unos años

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 80 días con tarjeta de

GRAN HOTEL, Resmas todas sus formas, cistitis, escrofulismo, herpetismo

más arde, aquel repórter se permitió llamarle a Nueva York, sin consultar con nadie, para aconsejarle que se quedara con «The New York Times».

Ochs pidió consejo a su amigo Hermann Kohlsaat, director del «Chicago Times Herald», quien le dijo: «Ochs, esta es tu oportunidad». Y él no lejos de emocionarse con el elogio, respondió reflexivo: «no sé si podré con esa gran labor». Su respuesta precavida y modesta, ya demostraba bien a las claras que si podría. ¡Y vaya si pudo!

Véase la ascensión vertical y rapidísima que alcanzó bajo su dirección «The New York Times», año por año hasta convertirse en el coloso de la Prensa mundial que hoy es: de 21.516 ejemplares los días laborables y 22.000 los festivos que tiraba en 1896 cuando Ochs se encargó de él, ha llegado a tirar 466.470 y 716.135 en el pasado año de 1934.

Al par que su periódico crecía, creció la fama de Ochs hasta convertirse en la personalidad universalmente conocida que fué en sus últimos años.

AGINARCO

Curiosidades y anécdotas

DOS SABIOS AMERICANOS...

Dicen de Nueva York que dos sabios afirman que han hecho cocer huevos con la música. El procedimiento lo han explicado de la siguiente manera:

«Hemos expuesto los huevos a la acción de un sonido muy agudo, y después de algunos minutos, aquellos estaban perfectamente cocidos y dispuestos para ser consumidos como huevos pasados por agua.»

El fenómeno es debido a la propiedad que tienen ciertos sonidos de provocar reacciones químicas aumentando la actividad vibratoria de las moléculas de que se compone el huevo. Esas reacciones son análogas a las que provoca el calor.

CONOCIMIENTOS UTILES

Para limpiar los filtros donde purificamos el agua

En los depósitos de agua que utilizamos para filtrarla y desprenderla de aquellos elementos que pudieran ser nocivos para nuestra salud, se acumulan residuos calcáreos que forman un tapiz bastante grueso.

Si queremos hacer una limpieza a fondo en este depósito, emplearemos un cuarto de vaso de vitriolo. Echadlo y moved el recipiente en diversas direcciones, hasta que el fondo vaya desprendiéndose.

Se vacía procurando poner mucho cuidado, pues la droga es muy viva y una salpicadura os podría producir una quemadura. Enjuagado con cuatro o cinco aguas y así conseguiréis dejar perfectamente limpio el depósito.

No añadir agua al vitriolo cuando esté en la garrafa, pues la elevación de temperatura daría lugar a la rotura del depósito y quizá a algún otro accidente.

HUMORISMO

Un polizote detiene a un bohemio. Al ser llevado a la Comisaría, protesta energicamente, declarando ilegal su captura.

—¿Por qué ilegal—le pregunta el comisario.

—Por violación al domicilio.

—¿Cómo! ¿No le han cogido a usted en medio de la calle?

—Pues por eso mismo: en donde yo vivo.

La consigna

—¿Está en casa el profesor Arsenius?

—Pero, señor, si es usted el profesor Arsenius!

—Bueno, hombre. ¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

—¿Responde entonces que no estoy!

DE COCINA

Lengua

Lávese perfectamente una lengua fresca en tres aguas; cubráse con agua hirviendo, échese un poco de sal y cuézase durante minutos por cada libra.

Quítese el pellejo de rabe se encima la salsa siguiente: una taza del agua en que se cocinó la lengua, póngase sobre el fuego dos cucharadas de manteca de mantequilla en una sartén de hierro, póngase el jugo de un limón y esté ya espesa, póngase en otros adobados y sírvase.

Chuletas de puerco en tomate

Quítese la piel y lívese las chuletas con una taza de agua; póngase una taza de agua en que se cocinó la lengua, póngase sobre el fuego dos cucharadas de mantequilla en una sartén de hierro, póngase el jugo de un limón y esté ya espesa, póngase en otros adobados y sírvase.

Nuestras tropas en Tolosa

Zaragoza, 11.—Se ha oficialmente que anoche a las media nuestras tropas entraron en Tolosa ocupándolas por completo.

SEGOVIA RELIGIOSA

En la iglesia de San Roque

Continúan celebrándose con solemnidad y concurso de los tradicionales cultos de novenario de San Roque.

Los sermones del novenario a cargo del señor cura párroco, el Villacastín y administrador de las llanías de este Obispado, don tiano Llorente Pintos, quien ta al Santo de Montpelier o modelo perfecto de vida cristiana.

Todos los días se reza una para impetrar de Dios Nuestro Señor, por intercesión del Santo, la paz de España.

DE SOCIEDAD

Misa de privilegio

Mañana miércoles, día 11 de agosto de la mañana, en la iglesia de la Santísima Trinidad, se celebrará la misa de privilegio por el descanso de don José Sánchez (que en paz descansa), que en Segovia el día 4 de Agosto falleció. La familia agradecerá a todas la asistencia a este acto.

REGISTRO CIVIL

DIA 10

Defunciones.—Ninguna.

Nacimientos.—Francisco del Barrio Pescador.

Matrimonios.—Ninguno.

Cedería con o sin pensión de habitaciones. Razón de administración de este periódico.

Macho extraviado

Del término de Encinillas ha desaparecido un macho bureño, pelo negro, cuatro años, alzada, siete cuartas, nalga izquierda un marco. Su dueño, don Frutos, en dicho pueblo sufrirá gastos.

J. H. DE NICOL

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Nación, de Madrid

Consulta: de once a doce

Calle de Cervantes, número 10

CARTAS COMERCIALES

EN UNO Y VARIOS COLORES

TIPOS ULTIMA NOVEDAD

CALIDAD EN LA IMPRESION

RAPIDEZ EN LA ENTREGA

TRES FACTORES QUE DEBEN DETERMINARLE A CONFIAR SUS ENCARGOS A LOS TALLERES DE EL ADELANTADO